

人情博

歐州諸国と比較にならず

先日出張で訪問したスペインで興味深い話を聞いた。スペインは人口4600万人ほどであるが、1年間に外からやってくる来訪者はおよそ6500万人だという。

もちろんその大半は観光客だろう。観光大国といふとフランスが有名だ。確かに、フランスには年間で8370万人の人が海外からやつて来る。世界最大の観光客受け入れ人数である。ただ、フランスの人口は6600万人ほどがあるので、人口1人当たりの観光客数といえば、スペインの方が多い

伊藤 元重

東大教授(国際経済学)

ことになる。

そのスペインでも30年ぐらい前までは、観光客の数は1千万人程度であつたと、現地の日本大使館の方が言っていた。この30年の間に大幅に観光客が増えて、観光大国になつたのだ。ちなみに日本は、2012年の頃は850万人の訪日客数であったのが、安倍内閣の

ら4千万人まで増やすことができないだらうか。もしできれば観るのは、欧洲の中で多くの人が動いているからだ。それだけ欧洲内の交通網が発達しており、そして幹産業になる。観光産業が現在語られている規模とは比較できないレベルでの存在となるのだ。

日本がそのような観光大国になる可能性は十分にある。先ほどスペインとフランスの話をしたが、

いろいろな会議やイベントが欧内を行われており、そこに欧洲の他国から多くの人が来るのである。

他の欧州諸国にも外国人観光客が多く来るようだ。イタリアには4800万人、ドイツには3300万人、イギリスには3260万人の観光客が来るという。いずれもアジアに比べればまだ少ない。

10年や20年はかかるだろうが、日本への観光客の数を3千万人か

譜國でこれだけ多くの観光客が来る

ことは、欧洲の中で多くの人が動いているからだ。それだけ欧洲内の交通網が発達しており、そして幹産業になる。観光産業が現在語られている規模とは比較できないレベルでの存在となるのだ。

日本がそのような観光大国になる可能性は十分にある。先ほどスペインとフランスの話をしたが、

日本へも休みのときにはフランスやスペインに出かけ、高齢者も寒い時期にはイタリアに行く。そういうことだって十分にあり得ることだ。

先日、中部国際空港に行く機会があった。ターミナルの屋上から見ると、中国や香港やマレーシアなどの格安航空(LCC)が次々に発着している。そこからは大量の観光客がはき出されてくる。こうした流れが一時的なもので終わるとは思われない。観光推進に腰を据えて取り組む必要がありそうだ。